

Protokoll des Mitgliedertreffens am 7.1.2019



Anwesende:

Wolfgang Cordes
Jürgen Vollbrandt

Volker Leptien
Gerd Wendt

Dirk Steglich

Dirk schlägt folgende Tagesordnung vor:

- Ideen von Gerd Wendt
- Mittelabfluss
- FairTrade Town Geesthacht – Veranstaltung
- Besuch von ACDM 2019
- Sonstiges

• Vorschläge von Gerd Wendt

1. Im Nachgang zu den Erfahrungen mit dem PA-Weihnachtsmarkt schlägt Gerd vor, auf dem nächsten WM auch Waffeln anzubieten und dazu ein günstiges Kaufangebot für zwei Waffeleisen wahrzunehmen. In der Gruppe wird erörtert,

- dass von PA-Mitgliedern mindestens zwei Waffeleisen bereitgestellt werden können,
- dass zunächst geklärt werden muss, ob von PA der personelle Aufwand für die Vorbereitung und den Betrieb eines Waffelstandes geleistet werden kann und
- dass für einen Waffelstand auch ein externer Anbieter gewonnen werden könnte.

Es wird vom Kauf von Waffeleisen abgesehen. Entscheidungen bzgl. der letzten beiden Punkte werden nicht getroffen.

2. Gerd hat die Idee aufgegriffen, anstelle von Grillwürsten Würste in der Suppe anzubieten. Er hat sich um ein Würstchenangebot gekümmert, das von einem Schlachter in Büchen aus naturverträglicher und regionaler Produktion angeboten wird. Gerd wird dies weiter verfolgen.

3. Gerd schlägt weiterhin vor, mit einer flächendeckenden Verteilung des PA-Faltblattes neue Mitglieder für PA zu werben. Der Druck einer erforderlichen Auflage des Faltblattes ist ja heute nicht mehr so kostspielig. Die Verteilung könnte er organisieren.

In der anschließenden Diskussion wird der Nutzen einer Hausverteilung in Frage gestellt. Effektiver ist die direkte Ansprache von Interesse zeigenden Personen, z.B. auf Ständen bei geeigneten Anlässen: z.B. verkaufsoffener Sonntag am 5.5.2019 mit Thema Europa, auf dem Wochenmarkt oder in der Fußgängerzone. Vor allem ist der personelle Aufwand dafür deutlich geringer. Aber auch mit diesem Konzept ist die Erfolgsquote mager. Der Weg, mit mehr Pressemitteilungen über PA-Aktivitäten und -Projekte Interesse zu wecken, gelingt vielleicht mit dem „Geesthachter Anzeiger“, mit der Redaktion der LL aber nicht. Dirk wird im Frühjahr in einer HZG-internen Veranstaltung über die Arbeit von PA berichten und hofft auf frische Unterstützer.

• Mittelabfluss

Volker, Dirk und Wolfgang stellen dar, dass alle Projekte der Vergangenheit, also 2017 und früher, abgewickelt sind. Aus heutiger Sicht ist somit die Finanzierung für Projekte der JHV 2018 gesichert. Auch für die beschlossenen Projekte in 2019 ist nach dem aktuellen Stand der Planung der Mittelzu- und abfluss geregelt, so dass die Projektkasse immer liquide bleibt und nicht unter 10 Tsd. € absinkt.

• FairTrade Town Geesthacht – Veranstaltung

Für PA hatte Volker Leptien sich aktiv mit dafür eingesetzt, das Ziel „FairTrade Town Geesthacht“ zu erreichen (siehe Protokoll der PA-Sitzung am 4.Juni 2018). Nun berichtet Volker, dass das Ziel – im Vergleich zu anderen Städten (500 in D) in erstaunlich kurzer Zeit von gut einem Jahr - mit dem Erfüllen der

anspruchsvollen Kriterien erreicht wurde. Die Stadt Geesthacht wurde kurz vor Weihnachten die erste FairTrade Town des Kreises Herzogtum Lauenburg, die 23. in SH.

Zu diesem Anlass wird die Stadt am 10. Januar im kTS eine Veranstaltung zur Verleihung des Titels „FairTrade Town“ durchführen, zu der Volker herzlich einlädt. Das Programm startet um 18 Uhr mit Ansprachen und Musik einer Gruppe aus dem Kongo und Angola und endet mit dem Ausschank einer Suppe. PA wird mit einem Infostand präsent sein. Als Sprecher der Steuerungsgruppe für das Projekt ist Volker einer der Redner. Also teilnehmen!

- **Besuch von ACDM 2019**

Wie schon angekündigt werden Daniel Coulibaly und Ely Diarra vom 20. bis 26. Mai 2019 Geesthacht besuchen. Die 5 Tage ihres Aufenthaltes werden gut gefüllt sein mit intensiven Gesprächen über Projekte, mit einer speziellen Schulung in Excel für das Projektmanagement, mit Besuch im Rathaus und einer Schule u.a. Volker nimmt Kontakt zur Bertha-von-Suttner-Schule, Jürgen zur Alfred-Nobel-Schule auf. Das Programm ist noch zu entwickeln. Ideen und konkrete Vorschläge sind willkommen.

Dirk stellt die Frage an die PA-Mitglieder, wer bereit ist, die beiden in der angegebenen Woche zu beherbergen.

- **Sonstiges**

- Dirk berichtet, dass er und Volker den BMZ-Projektantrag zu einem Gartenbau inklusive Ausbildungsprogramm in Touara gerade im 2. Anlauf dem Projektbüro bengo zur Prüfung eingereicht haben.

- Dirk schlägt vor, die Jahreshauptversammlung 2019 am 1. April 2019 stattfinden zu lassen. Der frühe Termin erleichtert die Projektorganisation und die Liquiditätslage der Projektkasse. Wolfgang sieht kein gravierendes Problem, die erforderlichen Daten zu diesem Termin zusammenzustellen. Die Gruppe verständigt sich nach Erörterung späterer Termine sich auf den 1.4.2019.

- **Termine**

nächste PA-Sitzung: Montag, den 4. Februar 2019, um 19:30 Uhr im Oberstadt-Treff

„FairTrade Town“- Veranstaltung: Donnerstag, den 10. Januar 2019, um 18:00 Uhr im kTS

Vormerken:

Jahreshauptversammlung: Montag, den 1. April 2019, um 19:00 Uhr im Oberstadt-Treff

Jürgen Vollbrandt, 8.1.2019